

ooo 201580

1929

UIHUE Puerto Montt 17-6-1957

NACIONAL — 3

EVOCACION DE AMANDA LABARCA

(En su centenario 1886-1986). *MISS 10.25*

Hace algunas semanas la Asociación de Mujeres Universitarias de Santiago, que preside Beatriz Gutiérrez, rindió un homenaje a su fundadora: Amanda Labarca Habermann, con motivo de su centenario.

El acto se realizó en el Salón de Honor de la Universidad de Chile. Se unió orador don el académico Carlos Martínez Sotomayor, quien nos ofreció una larga justa y admiringable de Amanda Labarca, con la amabilidad y elegancia de su estilo. Mientras escuchábamos, nos pareció que el recinto estaba lleno con la presencia de esta ilustre chilena. Allí se oyó su palabra joven, pero valiente, de sus primeros ensayos literarios, y más tarde, la reflexión de su talento maduro dirigiendo alguna actividad en favor de Chile. Allí pasó su mirada intensamente su sonrisa amable, su inolvidable y acogedora simpatía.

TRATADO de imaginar el reajuste que se dio a su designación como profesora universitaria. Hoy centenares de profesionales femeninas se desempeñan en diversas facultades de la enseñanza superior. Cuando Amanda Labarca alcanzó ese honor —de resonancia internacional—, en este salón se realizó un acto al cual asistieron el Presidente de la República, don Arturo Alessandri Palma; su ministro de Educación, don Pedro Azaña Cerdá; el rector de la Universidad, don Miguel Luís Arumán Águila; y todos los miembros de la Academia de Filosofía de la Universidad a la cual ella ingresaba con tanta solemnidad.

En su discurso de agradecimiento, Amanda Labarca expresó su intención de contribuir modesta, pero decididamente a la reforma de la educación universitaria. Y en verdad, en sus cursos de postgrado en Norteamérica y en Francia, por la excelencia adquirida en sus viajes y estudios especiales, su propósito por alcanzar la reforma educacional desde la escuela básica hasta la universidad, fue firme y sostenido.

la nueva modalidad de la enseñanza. Años más tarde, impulsó la formación de una escuela con calidad universitaria para educadoras de párvulos. La dirigió su gran amiga doña Matilde Hincel abogada y maestra española, con muchos grados académicos en universidades europeas. En este mismo Salón de Honor, se graduó el primer curso de Educadoras de Párvulos.

Pero la trascendencia de su obra es todavía mayor. Desde niña, Amanda Labarca, tuvo conciencia de la situación de inferioridad que la mujer chilena ocupaba en todos los códigos, en el trabajo y la vida diaria. Casi todos los decretos de este siglo, fueron testigos de su lucha constante para superar esta injusticia. Fundó, dirige o colabora en numerosas instituciones femeninas o mixtas que le permitieron unir a las mujeres y canrarlas para convertir juntas al hombre, las responsabilidades civiles, económicas, políticas y sociales. La mejor de nuestros días, que cosa de alguna casualidad sea el verano, delle saber que lo conquistado fue un camino difícil e ingrato, por el hecho de que hoy la mujer puede desenvolverse en todas las formas de la cultura, comienza toda actitud negativa del mundo.

Amanda Labarca es considerada como el más destacado exponente femenino de nuestro país en Chile. Fue invitada a numerosos congresos internacionales. Las tribunas norteamericanas y las entidades universitarias de América y Europa escucharon su palabra con atención y gran respeto. Recibió condecoraciones y honores: distinciones extranjeras seleccionadas y enemigas que ella recibió con fluidos en su idioma, en inglés o francés. Esta reconocimiento internacional culmina con su designación como secretaria del Comité de la Mujer en las Naciones Unidas.

El acto de homenaje de las señoras Universitarias a Amanda Labarca, ha tenido lugar en el Salón de Honor de la Universidad de Chile; las voces se alzan, las vozes se

Evocación de Amanda Labarca [artículo] Julia Ramírez de Romero.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ramírez Jones, Julia

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Evocación de Amanda Labarca [artículo] Julia Ramírez de Romero.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)